

## Sortie du Cercle agricole de la Vallée de Delémont

### Maschinenring et Zweifel Pomy-Chips SA

Le calme de la période hivernale est l'occasion de laisser quelques instants la ferme pour découvrir d'autres régions et manières de travailler. Le Cercle agricole de la Vallée de Delémont a invité ses membres à visiter une section de Maschinenring Schweiz avant de se rendre à l'usine de fabrication des chips Zweifel. Du champ au paquet de chips, la journée a montré l'importance de la communication tout au long de la chaîne de production, que ce soit entre les producteurs au sein du Maschinenring ou au niveau du marketing et des employés chez Zweifel.

Même avant de se rendre au champ, la planification passe déjà par l'échange chez Viktor Schwaller à Gipf-Oberfrick (AG) puisque la rotation culturale, ainsi que les prestations écologiques sont accomplies en association avec un second domaine.



Image 1 Sur l'exploitation de Viktor Schwaller

La mécanisation, elle, passe par le Maschinenring (Cercle de machines) de Wolfinswil, comprenant 40 membres dont 20 actifs. L'objectif des Maschinenring est de réduire les coûts de production pour les agriculteurs. Cela passe par les commandes groupées, quelques prestations de service et un échange de machine entre particuliers. Contrairement aux Coopératives d'utilisation de machines agricoles, les Maschinenring n'opèrent pas à des achats de machines

en commun, mais favorise la location de ces dernières entre particuliers. L'objectif étant le même, c'est-à-dire rentabiliser machines en augmentant leur utilisation. Le Cercle de machines se charge de la facturation pour alléger le travail des particuliers. Il en va de même pour les travaux proposés par les membres (presse, labour, compostage, épandage).

Au niveau suprarégional, Maschinenring Schweiz (représenté ici par Fredy Abächerli), propose des chantiers entiers (ensilage), engage presque 100 personnes pour du dépannage agricole, gère le placement de personnel (para)agricole (ménages, nettoyages, dépannages etc.) et offre de grosses opportunités d'achats en commun de diesel (jusqu'à -20cts/ litre), engrais ou même véhicules privés. Tout cela n'est possible que grâce à une communication étroite avec les membres des 12 Maschinenring régionaux. Le site internet [www.maschinenring.ch](http://www.maschinenring.ch), en perpétuelle évolution, permet toujours plus de collaboration. Et c'est bien « collaboration » le mot à retenir, alors que « concurrence » est celui à exclure. Fredy Abächerli a d'ailleurs conclu, comme un évidence, sur les mots suivants : « à plusieurs, on est plus fort. »

Pour terminer, la visite de Zweifel a permis de se confronter à un autre type de communication, celle de la marque. Swissness, fraîcheur et haute qualité sont un atout indéniable et une garantie à soigner pour les produits transformés. Seul un échange constant avec les producteurs et les consommateurs permettent de maintenir la confiance sur le long terme. Il n'y a donc pas que les aspects techniques de la chaîne de production qu'il faudra retenir de cette excursion.



Image 2 Et sur le site de fabrication de Zweifel Pomy-Chips SA

*Ignace Berret, Chambre jurassienne d'agriculture*